



\$15 PESOS

# NOROESTE 45

ANIVERSARIO

MARTES 12 DE FEBRERO DE 2019 CULIACÁN, SINALOA AÑO XLVI NO. 16834 \$15.00 NOROESTE.COM

## Gobierno del Estado

# Urge Gobernador a destrabar gasoducto

REYES IVÁN CAMACHO

**G**UASAVE... El Gobernador Quirino Ordaz Coppel urgió a la empresa Transcanada, a acelerar la operación del gasoducto que construyó en Sinaloa para la llegada del gas natural a la entidad.

Entrevistado luego de recorrer el área de ginecoobstetricia del Hospital General de Guasave, el Mandatario estatal aseguró que están atentos y pendientes de este tema, que es urgente para Sinaloa.

“Estamos atentos y pendientes del avance, de insistir que se acelere, que urge se destraben los problemas que existen”, expresó el Gobernador.

En la conferencia de ayer lunes del Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, el titular de la Comisión Federal de Electricidad, Manuel Bartlett Díaz, reveló que esta empresa paraestatal paga miles de millones de pesos por la renta de ductos de gas que están parados, entre ellos el que se construyó en Sinaloa.

Las empresas dueñas de esos ductos son Grupo Carso, IEnova

Transcanada, que construye en Sinaloa, es una de las empresas a las que CFE ha tenido que pagar por la renta de ductos que están parados, sin operar



Quirino Ordaz Coppel urgió a que destraben los problemas para el gasoducto.

**PARA SINALOA Y CHIHUAHUA se suministrarán cada día 670 millones de pies cúbicos de gas natural**  
**TRAMO EL ENCINO-TOPOLOBAMPO 560 kilómetros de ductos de 30 pulgadas**  
**TRAMO TOPOLOBAMPO-MAZATLÁN 870 kilómetros de ductos de 30 pulgadas**

Foto: Noroeste / Reyes Iván Camacho

y Transcanada, que es la que ganó la licitación para introducir las tuberías en Sinaloa.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que se buscará renegociar los contratos con esas empresas, porque desde 2015 le han costado 62 mil millones de pesos a la CFE y de seguir así, estará en riesgo de quiebra.

Al respecto, Ordaz Coppel manifestó que eso es un tema de competencia federal.

“Ese es un tema federal, no es un tema local. Nosotros hemos dado las facilidades, pero me parece la mayor prioridad, importancia, el que tengamos gas natural, que es lo que nos interesa para bajar los costos y hacernos más competitivos”.

En su conferencia, López Obrador detalló que esos siete ductos para gas no tienen una planta para generar electricidad. En Sinaloa las plantas ter-

moeléctricas de Topolobampo y Mazatlán, que han funcionado con combustóleo, serán convertidas a gas natural para reducir la contaminación que genera este hidrocarburo.

### Aún sin funcionar

Según la empresa Transcanada, en julio del año pasado concluyó la construcción del tramo El Encino-Topolobampo, en el cual se invirtieron mil 200 millones de dólares, pero todavía falta que se pusiera en funcionamiento el tramo Topolobampo-Mazatlán, donde se invirtieron 393 millones de dólares, el cual suministrará gas natural a la central eléctrica del puerto mazatleco.

El Codesin ha informado que se prevé para este año y 2020 el arranque de las centrales de ciclo combinado, y la llegada del gas natural a las industrias, hogares y comercios de Los Mochis, Mazatlán y Culiacán para este mismo año.

## ASESINATOS DE MUJERES EN SINALOA

Informes de la Fiscalía revelan que Culiacán y Mazatlán concentran los feminicidios, seguidos de Ahome y Navolato. La mayoría ultimadas con arma de fuego, armas blancas, y víctimas de golpes. Cifras estatales:

2012	6	2016	50
2013	15	2017	86
2014	31	2018	34
2015	14	Enero 2019	6

## EN SINALOA

# Falla la alerta de género: Diputada

SHEILA ARIAS

**MAZATLÁN...** A punto de cumplir dos años con alerta de género, en Sinaloa el decreto no ha funcionado, sólo en diciembre pasado 10 mujeres fueron asesinadas en la entidad, la mayor cantidad de feminicidios registrada en un mes durante 2018.

Así lo consideró la Diputada local por Mazatlán, Flor Emilia Guerra Mena, integrante de la Comisión de Equidad, Género, y Familia en el Congreso del Estado.

“Creo que han faltado mecanismos, pero no se han aterrizado, la alerta de género ya hace casi dos años que se decretó, es un trabajo conjunto, ha faltado tanto con el Gobernador, la esposa del Gobernador, la cuestión de feminicidio no es algo exclusivo de las mujeres, los hombres deben participar, porque ha faltado un trabajo conjunto con el Instituto de las Mujeres y nosotros como legisladores”, reconoció.

La alerta de género fue decretada por la Secretaría de Gobernación en marzo de 2017 en cinco municipios de Sinaloa: Ahome, Culiacán, Guasave, Mazatlán, y Navolato, precisamente las zonas que han concentrado los crímenes de mujeres en los últimos años. Incluso, el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública ubicó a Culiacán como el segundo municipio de México con más feminicidios al cierre de 2018.

“Somos un estado machista sí, es cierto, todavía esta arraigado, pero las mujeres hemos ido ocupando espacios, al Instituto le falta aterrizar, y crear como legisladores las políticas públicas que se necesitan para acompañar a las mujeres, la idea no es que disminuya, la idea es que no haya, sólo con una mujer asesinada ya es alerta”, agregó.

Guerra Mena aseguró que esta Legislatura buscarán impulsar mecanismos de prevención.

“¿Qué pasa?, no pasa nada, no ha funcionado, no podemos tratar los homicidios con que el año pasado hubo tantos y ahora hubo 10 menos, pero en ese sentido se podría decir que no hemos tenido el éxito que se requiere, tenemos que cuidarnos unas a las otras, el trabajo debe ser conjunto”, agregó.



Foto: Noroeste

## RECONOCEN AL CAMPEÓN

El Ayuntamiento de Culiacán entregó un reconocimiento al taekwondoín Juan Diego García López, quien ganó medalla de oro en el Campeonato Mundial de Parataekwondo, celebrado en Turquía la semana pasada.

Culiacán 8B

## CRECE “ÁNIMO REELECCIONISTA”

Encuesta nacional del Grupo de Economistas y Asociados:

Si fuera posible la reelección, ¿estaría usted de acuerdo o en desacuerdo en que AMLO se postulara para un segundo periodo presidencial?

De acuerdo	40%
En desacuerdo	42%
No sabe	17%

Si se permitiera la reelección y AMLO se postulara para un segundo periodo, ¿usted votaría o no votaría por él?

Sí votaría	39%
No votaría	38%
No sabe	23%

¿Cree que AMLO intentará o no intentará reelegirse como Presidente de la República?

Sí lo intentará	39%
No lo intentará	36%
No sabe	25%

Ficha metodológica: Sexta Encuesta Nacional de Opinión Ciudadana 2018. Se realizaron mil entrevistas efectivas durante diciembre a ciudadanos de todo el país, mayores de 18 años. El margen de error es +/- 3.1 por ciento y el nivel de confianza del 95 por ciento.



## PRIMERAS ENCUESTAS

# Aparece sombra de reelección de AMLO... ¿Cuántos lo apoyarían?

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

La sombra de una reelección presidencial empieza a aparecer, con mayor fuerza, en las primeras encuestas levantadas en la “era AMLO”.

Los datos revelan que la “luna de miel” del electorado mexicano con el Presidente Andrés Manuel López Obrador puede llegar, incluso, hasta respaldarlo... para un segundo mandato.

Así lo revelan datos de una encuesta nacional del Grupo de Economistas y Asociados entre mil mexicanos al cierre de 2018. En su Artículo 83 la Constitución federal prohíbe la reelección del Ejecutivo federal.

“El Presidente entrará a ejercer su encargo el 1o. de octubre y durará en él seis años. El ciudadano que haya desempeñado el cargo de Presidente de la República, electo popularmente, o con el carácter de interino o sustituto, o asuma provisionalmente la titularidad del Ejecutivo Federal, en ningún caso y por ningún motivo podrá volver a desempeñar ese puesto”, se indica.

Con la reforma constitucional de 2014 se dispuso que el Presidente electo en 2018 dure en el cargo 5 años 10 meses, es

decir, hasta el 20 de septiembre de 2024, con el fin de acortar de cinco a tres meses la transmisión de poderes.

A la par se reformó la legislación para permitir ya la reelección de alcaldes, diputados locales, diputados federales y senadores, lo cual indica un cambio en la aceptación de la opinión pública hacia este tema, que era un “tabú”.

De entrada, en un escenario a favor o en contra de una reelección presidencial, el 58 por ciento manifiesta su rechazo, contra un 28 por ciento a favor.

Pero ya cuando se plantea el asunto, ligado directamente a López Obrador, la opinión se modifica.

Así por ejemplo en un escenario de que se eliminara este candado, casi la mitad del electorado que ya define una postura sobre este tema, le daría su apoyo a López Obrador, revela la encuestadora.

“Si se permitiera la reelección y López Obrador se postulara para un segundo periodo de gobierno, ¿usted votaría por él?”. Un 39 por ciento sí le daría el voto, contra 38 por ciento que se lo negaría.

Incluso en una tercera interrogante se plantea que la ma-



Andrés Manuel López Obrador yoría piensa que el Presidente de extracción morenista sí intentará esta vía.

En varias ocasiones el Mandatario ha rechazado esta posibilidad, para lo cual tendría primero que modificarse la Constitución y para lo cual tiene amplio respaldo.

“... También dejó en claro que bajo ninguna circunstancia haré de reelegirme, por el contrario, me someteré a la revocación del mandato porque deseo que el pueblo siempre tenga las riendas del poder en sus manos”, dijo en su discurso de toma de protesta el 1 de diciembre de 2018.

Luego, remarcó: “Por último, así como soy juarista y cardenista, también soy maderista y partidario del sufragio efectivo y de la no reelección”.

Foto: Noroeste / Reyes Iván Camacho

**COLEGIO VALLADOLID MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA**  
 PREESCOLAR - PRIMARIO SECUNDARIA - PREPARATORIA

Nuestro Sistema Educativo Valladolid ha ganado dos veces la Olimpiada del Conocimiento Infantil. Ambos galardones por el Presidente de la República.

UNIDAD ARCOS ☎ 761 32 98  
 UNIDAD NORTE ☎ 789 31 85  
 UNIDAD URSANA ☎ 717 77 64  
 \*MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA GUANAJUATO ☎ 714 13 06  
 \*MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA NORTE ☎ 789 13 05

MENSUALIDAD 2018 -2019 \$1,030.00  
**¡INSCRIPCIONES ABIERTAS!**  
 \*ORGULLOSAMENTE VALLADOLID